

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Lograrán empresas mayor rentabilidad con nearshoring.- Fitch

Azucena Vásquez

Cd. de México (07 mayo 2024) .-13:24 hrs

Las empresas que operen en México lograrán una rentabilidad gracias al nearshoring, ya que alcanzarán un flujo operativo (Ebitda) promedio de 19 por ciento, estimó Rogelio González, director de Corporativos de Fitch Ratings.

"Estos niveles son mayores a los que hemos tenido. Pensamos que esos efectos estarán asociados al nearshoring. Vemos ciertos beneficios, sobre todo en rentabilidad", dijo durante su participación en el panel "Poder de proximidad: el ascenso de México en el nearshoring", del evento Fitch on México 2024, realizado por la calificadora.

Este estimado es para el portafolio de empresas que la agencia califica y cuyo Ebitda, en promedio, no es mayor a 18 por ciento, acotó. Si bien no parece un incremento sustancial, González destacó que al interior de dicho grupo de empresas algunas alcanzarán aumentos significativos.

Entre las empresas que actualmente son de las más beneficiadas por este fenómeno de relocalización se ubican fibras inmobiliarias, señaló.

Este nivel de rentabilidad se alcanzaría hacia finales de 2024 y en 2025, estimó.

Advirtió que entre los riesgos para que esta proyección se concrete estaría una desaceleración económica mayor a la esperada que reduzca el ritmo previsto de inversiones, así como mayores presiones del entorno sociopolítico que incrementara precios de materias primas y ejerciera mayores presiones inflacionarias que, a su vez, las empresas pudieran no absorber o trasladar.

Sin embargo, indicó que se espera que este año sea relativamente estable, con un crecimiento para la economía de México de entre 2.0 y 2.2 por ciento.

"Esperamos que en esta primera parte del año los resultados de las empresas sigan resilientes. Históricamente en elecciones, la primera mitad del año suele ser fuerte para las compañías y, una vez que pasan, desacelera.

"Pero vemos un crecimiento normal asociado al cambio de Gobierno: se desacelera un poco en la segunda parte del año porque la gente tal vez tenga desaceleración, pero en general la economía se estima que crezca entre 2.0 y 2.2 por ciento. Será un año estable para el consumo", afirmó González.

Por otra parte, subrayó que las empresas que operan en México enfrentan altas tasas de interés en medio del nearshoring, lo que temporalmente presionará sus flujos.

"Las compañías requieren más flujo para ir desplegando sus planes de inversión y muchos son financiados con deuda. Entonces, como las tasas están un poquito más altas, tienen que pagar más de interés, lo que hace que su generación de flujo se vea presionada temporalmente, pero una vez que las inversiones empiecen a dar resultados, las empresas obtendrán beneficios al obtener mayor flujo de efectivo, lo que les podrá ayudar a reducir sus niveles de deuda".